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ABSTRAK 

Febri Nurhidayanto, 12102183119, Pemulasaraan Jenazah Perempuan 

Terinfeksi Covid-19 oleh Relawan Laki-laki Perspektif MUI 

Kabupaten Tulungagung (Studi Kasus di PMI Tulungagung), 

Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, 

UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, pembimbing Dr. 

H. Ahmad Muhtadi Anshor, M.Ag. 
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19 

 

Covid-19 merupakan virus yang sangat cepat penyebarannya, dimana 

virus ini menyerang saluran pernafasan pada tubuh penderita. Penularan 

Covid-19 tidak hanya melalui kontak dengan manusia yang masih hidup, 

namun jenazah juga rawan menularkan virus melalui droplet. Pemulasaraan 

jenazah yang meliputi memandikan, mengkafani, mensholatkan dan 

menguburkan ini tentunya perlu kehati-hatian agar tetap sesuai protokol dan 

ketentuan syariat. Pada penelitian ini peneliti bertujuan mengungkap praktik 

pemulasaraan jenazah perempuan yang terinfeksi Covid-19 oleh relawan 

laki-laki dari PMI Tulungagung. Untuk kemudian dimintakan pandangan 

dari MUI Kabupaten Tulungagung.  

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) Bagaimana praktik 

pemulasaraan jenazah perempuan terinfeksi Covid-19 oleh relawan laki-laki 

di Tulungagung?. 2) Bagaimana pandangan Majelis Ulama Indonesia (MUI) 

Kabupaten Tulungagung terkait pemulasaraan jenazah perempuan terinfeksi 

Covid-19 oleh relawan laki-laki di Tulungagung?. Adapun tujuan adanya 

penelitian ini adalah : 1) Untuk mendeskripsikan praktik pemulasaraan 

jenazah perempuan terinfeksi Covid-19 oleh relawan laki-laki di 

Tulungagung. 2) Untuk mendeskripsikan dan memahami pandangan Majelis 

Ulama Indonesia (MUI) Kabupaten Tulungagung terkait pemulasaraan 

jenazah perempuan terinfeksi Covid-19 oleh Relawan Laki-laki di 

Tulungagung. 

Metode yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif. Dengan 

menggunakan teknik pengumpulan data melalui wawancara lapangan dan 

juga dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah dengan 

reduksi data, penyajian data, dan tahap penarikan kesimpulan. Sedangkan 

teknik pengecekan kebasahan data pada penelitian ini menggunakan teknik 

Triangulasi yaitu diartikan sebagai teknik pengumpulan data  yang bersifat 

menggabungkan dari berbagai Teknik pengumpulan data dan sumber data 

yang telah ada. 

Hasil penelitian ini mengungkapkan bahwa : 1) jenazah dimandikan 

dengan menggunakan tambahan klorin, dengan tambahan plastik dalam 

mengkafani, disholati dengan menjaga jarak dan dikuburkan menggunakan 

peti. 2) boleh dan sah karena keadaan darurat dan sudah menciptakan 

maslahah dan juga menghindari bahaya. 
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ABSTRACT 

Febri Nurhidayanto, 12102183119, Studying the Body of a Woman Infected 

with Covid-19 by MUI Perspective Male Volunteers Tulungagung 

Regency (Case Study at PMI Tulungagung), Department of Islamic 

Family Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, UIN Sayyid Ali 

Rahmatullah Tulungagung, 2022, mentor Dr. H. Ahmad Muhtadi 

Anshor, M.Ag. 
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Covid-19 is a virus that spreads very fast This virus attacks the 

respiratory tract in the patient's body. Transmission Covid-19 is not only 

through contact with living humans, However, corpses are also prone to 

transmitting the virus through droplets. Beginning corpse which includes 

bathing, shrouding, praying and burying this, of course, needs to be careful 

so that it remains according to protocol and sharia provisions. In this study, 

the researcher aims to reveal the practice of curing the bodies of women 

infected with Covid-19 by volunteers from PMI Tulungagung.To then ask 

for a response from MUI Tulungagung Regency.  

The formulation of the problem in this research are: 1) How do you 

practice? curing the bodies of women infected with Covid-19 by male 

volunteers men in Tulungagung?. 2) What is the view of the Indonesian 

Ulema Council (MUI) Tulungagung Regency related to the burial of 

women's bodies infected with Covid-19 by male volunteers in 

Tulungagung?. As for the purpose The existence of this research are: 1) To 

describe the practice curing the bodies of women infected with Covid-19 by 

male volunteers men in Tulungagung. 2) To describe and understand views 

The Indonesian Ulema Council (MUI) of Tulungagung Regency is related 

curing the bodies of women infected with Covid-19 by male volunteers men 

in Tulungagung. 

The method used by the researcher is a qualitative method. With using 

data collection techniques through field interviews and also documentation. 

The data analysis technique used is by data reduction, data presentation, and 

conclusion drawing stage. Whereas the technique of checking the wetness of 

the data in this study used the Triangulation is defined as a data collection 

technique that is combining various data collection techniques and data 

sources that already exists. 

The results of this study revealed that: 1) the bodies were bathed by 

using additional chlorine, with the addition of plastic in shroud, be prayed 

for by keeping a distance and buried using chest. 2) it is permissible and 

legal because of an emergency and has created benefit and avoid danger 
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 الملخص
ةُ العودة١٢١٠٢١٨٣١١٩، فبري نور هدايانتو -النساء المصابات بكوفيٰد ، الْنا

إلى الوطْ مْ قبل متطوعين ذكور وجهات نظر مجلس العلماء في إندونيٰسيٰا  ١٩
ج )دراسة ْالة إفرادية في الصليٰب الأحمر الإندونيٰسي تولون  ريجنسي اجونج تولونج
الْامعة ، كليٰة الشريعة والعلوم القانونيٰة  لأسرة،قسم الشريعة الإسلاميٰة في ا (،اجونج

 الدكتور، المشرف: ٢٠٢٢الإسلاميٰة الْكوميٰة سيٰد علي رحمة الله تولونج أجنج، السنة 
 .، الماجستيرصارأحمد مهتدي أن الْاج

ةُ كوفيٰد  ةُ العودة الى الوطْ، الْنا  .١٩، المتطوعون ١٩الكلمات الرئيٰسيٰه: الْنا
تشر بسرعة كبيرة ، ْيٰث يهاجم هذا الفيروس الْهاُ هو فيروس ين ١٩كوفيٰد 

على الَّتصال بالبشر الأْيٰاء  ١٩كوفيٰد لَّ يقتصر انتقال   التنفسي في جسم المريض.
ةُ عرضة أيضا لنقل الفيروس مْ خلال القطرات. ومْ المؤكد  فحسب ، بل إن الْنا

ةُ إلى الوطْ التي تشمل الَّستحمام والتهذيب والدفْ والدفْ تحتاج إلى  أن إعادة الْنا
في هذه الدراسة ، هدف  توخي الْذر لكي تظل وفق بروتوكولَّت وأْكام الشريعة.

إلى  ١٩كوفيٰد   الباْثون إلى الكشف عْ ممارسة إعادة رفات النساء المصابات ب
ثم يطلب  .تولونج اجونج الوطْ مْ قبل متطوعين مْ الصليٰب الأحمر الإندونيٰسي

 ريجنسي. اجونج الإندونيٰسي في تولونجمنه الرد مْ مجلس العلماء 
اُت .  (١  مسائل هذا البحث هي: كيٰف تتم ممارسة إعادة الإناث الْنا

ما هو (. ٢، ؟ج اجونجمْ قبل المتطوعين الذكور في تولون ١٩-المصابات بكوفيٰد
ريجنسي فيٰما يتعلق بإعادة الإناث  اجونج رأي مجلس العلماء الإندونيٰسي في تولونج

اُت الم  ؟.اجونج مْ قبل المتطوعين الذكور في تولونج ١٩كوفيٰد   صابات بالْنا
اُتوصف ممارسة إعادة الإناث الْ.  (١ :هي بحثأهداف هذه ال -بكوفيٰد نا

وصف وفهم (. ٢ .اجونج إلى الوطْ مْ قبل المتطوعين الذكور في تولونج ١٩
لق بإعادة وجهات نظر مجلس العلماء الإندونيٰسي في تولونجاغونغ ريجنسي فيٰما يتع

ةُ المصابة ب  .اجونج إلى الوطْ مْ قبل المتطوعين الذكور في تولونج ١٩كوفيٰد   الْنا
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باستخدام تقنيٰات جمع  الطريقة التي يستخدمها الباْث هي طريقة نوعيٰة.
تقنيٰات تحليٰل البيٰانات المستخدمة هي  البيٰانات مْ خلال المقابلات الميٰدانيٰة والتوثيٰق.

لة استخلاص الَّستنتاجات.الْد مْ البيٰانات ، وع وفي الوقت  رض البيٰانات ، ومرْ
نفسه ، تستخدم تقنيٰة التحقق مْ صحة البيٰانات في هذه الدراسة تقنيٰة التثليٰث ، 
والتي يتم تفسيرها على أنها تقنيٰة لْمع البيٰانات تجمع بين تقنيٰات جمع البيٰانات 

 المختلفة ومصادر البيٰانات الموجودة.
ةُ باستخدام إضافة الكلور ، مع  (.١ :هي بحثنتائج هذه ال تم استحمام الْنا

ة ، وتجريدها مْ خلال الْفاظ على مسافة ودفنها  إضافة البلاستيٰك في المروْ
قد يكون قانونيٰا بسبب ْالَّت الطوارئ وقد خلق مشكلة (. ٢ باستخدام صندوق.
 وتجنب الخطر أيضا.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


